


QUIEREN EN CANADÁ QUE MÉXICO QUEDE FUERA DEL T-MEC | NACIÓN | A9

En Canadá quieren a México fuera del T-MEC

Los líderes provinciales y territoriales de ese país **presionan a Ottawa para que negocie un acuerdo bilateral** con EU sin la nación azteca

Toronto.— La presión sobre México por su relación comercial con China crece. Ahora son los 13 líderes provinciales y territoriales de Canadá los que reclaman que el gobierno del primer ministro, Justin Trudeau, negocie un acuerdo comercial bilateral con Estados Unidos que excluya a México.

Doug Ford, primer ministro de Ontario, la provincia más poblada y rica de Canadá, encabezó una llamada telefónica con los otros 12 primeros ministros provinciales y territoriales, y afirmó que quieren que Trudeau negocie un acuerdo bilateral directo con EU, el mayor socio comercial de Canadá.

"Hay un consenso claro de que todo el mundo coincide en que ne-

cesitamos un acuerdo comercial bilateral con Estados Unidos y un acuerdo comercial bilateral por separado con México", dijo Ford a periodistas en Toronto tras la llamada con sus contrapartes.

"Sabemos que México está introduciendo partes chinas baratas, colocándoles etiquetas de 'hecho en México', y enviándolas a través de Estados Unidos y Canadá, causando la pérdida de empleos estadounidenses y canadienses. Queremos un comercio justo", sostuvo.

Ford dijo que han solicitado una reunión con el gobierno de Trudeau para hablar sobre el asunto.

El miércoles, la viceprimera ministra de Canadá, Chrystia Freeland, dijo que miembros del gobier-

no saliente del presidente estadounidense Joe Biden y simpatizantes y asesores del presidente electo Donald Trump han expresado preocupaciones "muy graves" sobre el tema, que Canadá comparte.

"Estamos perfectamente alineados con Estados Unidos y eso significa que no somos una puerta trasera para bienes chinos comercializados de manera injusta", dijo Freeland en conferencia de prensa. "No se puede decir lo mismo sobre México".

Ford había sido el primero en plantear el tema. "Si México no lucha contra el transbordo [de productos], por lo menos igualando los aranceles canadienses y estadounidenses sobre las importaciones chinas, no debería tener un asiento en

13
LÍDERES

provinciales y territoriales de Canadá exigen un tratado comercial por separado con México.



la mesa ni disfrutar del acceso a la mayor economía del mundo”, dijo recientemente. “Si México quiere un acuerdo comercial bilateral con Canadá, que Dios le bendiga, pero no voy a dejarme arrastrar por esas importaciones baratas que quitan el empleo a los hombres y mujeres que trabajan duro en Ontario”, añadió.

Hasta ahora, Trudeau no ha apoyado específicamente la idea de sacar a México del T-MEC, pero sí ha dejado en claro que existe preocupación por las inversiones chinas en el país socio. Las “democracias del mundo”, manifestó en respuesta a Ford, están preocupadas por el exceso de capacidad china “y las prácticas comerciales desleales que la economía china está infligiendo al mundo”.

Indicó que “seguiremos trabajando con socios como Estados Unidos y esperamos que México también, para asegurarnos de que estamos unidos en nuestro

deseo de proteger los buenos empleos, que son más responsables con el medio ambiente de lo que son en China, más responsables en torno a las prácticas laborales y el apoyo a las familias de manera significativa”.

Luego, durante la reunión del G20 en Río de Janeiro, dijo haberle planteado el asunto a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum.

La presión sobre Trudeau es fuerte. Su gobierno está debilitado y las encuestas marcan que en las elecciones de 2025, en las que pretende reelegirse, los favoritos para ganar son los conservadores. De modo que el premier necesita mostrar que escucha las preocupaciones de las provincias.

La incertidumbre que genera el regreso de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, a partir de enero de 2025, complica aún más la situación. ● **Agencias**

DOUG FORD

Primer ministro de Ontario

“Si México no lucha contra (...) las importaciones chinas, no debería tener un asiento en la mesa ni disfrutar del acceso a la mayor economía del mundo”



ADRIAN WYLD, THE CANADIAN PRESS VIA AP

Justin Trudeau, primer ministro canadiense, hasta ahora no ha apoyado la idea de sacar a México del T-MEC.